

# L'exposition de la Cité des métiers se dévoile

**Formation** L'événement de référence en termes de (ré)orientation professionnelle se tiendra du 25 au 30 novembre à Palexpo. Tour d'horizon.

## Bastien Nespolo

Durant six jours, du 25 au 30 novembre, Palexpo accueillera la 8<sup>e</sup> édition de la Cité des métiers. Organisée tous les trois ans, cette manifestation gratuite se veut un espace de découvertes et de rencontres incontournables dans le monde de l'orientation professionnelle en Suisse romande. Comme lors de la dernière édition, en 2022, plus de 100'000 visiteurs, dont 30'000 élèves, sont attendus.

Mercredi matin, Frank Sobczak, président de la Cité des métiers, ainsi que d'autres membres du comité ont rappelé l'importance de l'événement et présenté le panel d'activités proposées lors du plus grand salon de Suisse dédié à la formation des jeunes et des adultes.

## Les parents sont concernés

«À la Cité, il y a deux types d'expériences, entame Frédéric Hohl, responsable de la communication. Celle de la semaine, où les élèves explorent des domaines et suivent parfois leur groupe. Et celle du week-end, où ils reviennent approfondir leurs inté-



La manifestation propose des activités immersives et ludiques, mais également des tables rondes, des conférences et des démonstrations.

reits avec leurs parents.» Un cahier d'élèves est distribué dans les classes pour les préparer à leurs visites.

Lors de leurs prises de parole, les intervenants soulèvent à plusieurs reprises un aspect: la manifestation rapproche notamment les élèves du Cycle d'orientation du monde professionnel,

mais elle permet également aux parents de s'informer sur les cursus d'apprentissage.

«Ce sont des prescripteurs qui jouent un rôle très important dans la validation du choix de leur enfant», estime Liliane Zossou, directrice générale de l'Office pour l'orientation, la formation professionnelle et conti-

nue (OFPC). Par conséquent, cette dernière explique que la Cité se destine aussi aux parents, «pour qu'ils puissent mieux comprendre les possibilités offertes par un apprentissage», une voie qui souffre d'un manque d'attention dans le canton.

Les parents ne sont toutefois pas les seuls adultes qui trouveront de l'intérêt dans ce salon. Pour la deuxième fois, la Cité des métiers tient un stand d'employabilité. Un espace dédié aux adultes en reconversion. «On se forme tout au long de notre vie», rappelle Frank Sobczak. Sur place, les visiteurs pourront évaluer leur profil par rapport au marché du travail, améliorer leur CV ou repartir avec une photo professionnelle.

«Une personne change en moyenne sept fois de métier au cours de sa carrière, explique le président. On ne travaille plus uniquement par passion. Ces 27'000 m<sup>2</sup> d'exposition permettent donc d'explorer plus de 400 professions, de susciter des envies en dialoguant avec des personnes du terrain, et de montrer qu'il y a de nombreuses passerelles qui existent entre les do-

**«Ces 27'000 m<sup>2</sup> d'exposition permettent d'explorer plus de 400 professions.»**

## Frank Sobczak

Président de la Cité des métiers

maines.» Un constat qui sera tout autant partagé avec les élèves qui choisissent leur voie.

## Le CERN au cœur de l'espace

Pour cette huitième édition, une place d'honneur est réservée au CERN, présenté pour l'occasion comme «un accélérateur de talents». Le président Frank Sobczak se réjouit de cette présence: «C'est un acteur important de la région qui incarne l'innovation et la technologie et qui porte un rayonnement international.» Pour susciter l'intérêt de ce stand particulier, «permettant d'associer le grand public aux valeurs de la science», les intervenants

restent discrets et nous invitent à «défier les lois de la physique» sur place, dans l'épique «Proton football».

Autre particularité de cette année, afin de mettre en lumière certains métiers «qui peinent parfois à recruter», une web-série a été produite, proposant un univers genevois apocalyptique. À chaque épisode, quatre jeunes explorateurs découvrent une profession. «On avait envie d'une communication plus axée pour les jeunes, avec des formats adaptés aux réseaux qu'ils utilisent», expliquait dans nos pages Frédéric Hohl il y a un mois.

Enfin, des concours de conducteurs de poids lourd, d'horticulteurs paysagistes ou d'informaticiens se tiendront également dans le cadre des GenevaSkills à Palexpo. «Ces championnats permettent de voir des jeunes en action, avec une tension et une précision, ce qui motive et intéresse les visiteurs», conclut leur président, Olivier Cujean.

Interview du président Frank Sobczak à retrouver dans notre supplément du 21 novembre.